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И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е  С О О Б Щ Е Н И Е  
О XXVII РАЙОННОЙ ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ

10 декабря в районном Доме 
культуры состоялась XXVII рай
онная отчетно-выборная пар
тийная конференция..

Открыл конференцию первый 
секретарь райкома КПСС В. А. 
Костров.

Избирается президиум и ра
бочие органы конференции — 
секретариат, редакционная и 
мандатная комиссии. Слово для 
отчетного ' доклада предостав

ляется первому секретарю рай
кома КПСС В. А. Кострову.

С отчетом о работе ревизи
онной комиссии райкома КПСС 
выступил ее председатель Н. П. 
Целищев.

В обсуждении доклада при
няли участие: В. Б. Тютяев, 
секретарь парткома Пижемско- 
го леспромхоза. В. Е. Васильев, 
механизатор колхоза «Путь

Ленина», В. М. Евстрогюв,
председатель колхоза «Комму
нар»; А. Н. Кукушкина, заве
дующая производством хлебо
завода., В. А. Борисов, секре
тарь партийной организации 
Альиевского торфопредириятия,
A. И. Груздева, секретарь пар
тийной организации Тоншаез- 
ской средней школы, Н. А. Сте
панов, председатель райиспол
кома, Н. К. Белова, каменщик 
Альцевского ПМО, В. А. Без
денежных, директор совхоза 
«Сухоовражный», С. А. Маль
цев, первый секретарь райкома 
ВЛКСМ, В. Д . Мамаев, секре
тарь парткома совхоза «Ош- 
минский», Н. А. Хлыбов, на
чальник Тоншаевской МПМК,
B. С. Зайцев, председатель кол
хоза имени Кирова, В. П. Бо
рисов, председатель народного

суда, Н. Н. Соловьева, дирек
тор райбыткомбината.

В работе конференции при
няли участие заведующий отде
лом химической и нефтеперера
батывающей промышленности 
обкома КПСС М. А. Виногра
дов и инструктор отдела орга
низационно-партийной работы 
обкома КПСС В. А. Брагин, за
ведующий сельхозотделом газе
ты «Горьковская правда» А. И. 
Шубин.

Конференция приняла поста
новление по отчетному докладу 
и утвердила доклад ревизион
ной комиссии.

В ходе работы делегатов 
приветствовали пионеры Тон
шаевской средней школы.

Работа конференции закон
чилась исполнением партийного 
гимна «Интернационал».

ОРГАНИЗАЦИОННЫЙ ПЛЕНУМ РАЙКОМА КПСС
10 декабря состоялся первый 

пленум Тоншаевского райкома 
КПСС, избранный XXVII рай
онной отчетно-выборной партий
ной конференцией. Пленум рас
смотрел организационный воп
рос.

Первым секретарем и членом 
бюро райкома КПСС избран 
тов. Костров В. А., вторым сек
ретарем и членом бюро райко
ма КПСС избрана тов. Миха- 
лицына С. С., секретарем и чле
ном райкома КПСС избран тов. 
Лобанов В. П.

Членами бюро районного ко
митета партии избраны тов. 
Степанов Н. А., председатель 
исполкома районного Совета 
народных депутатов, тов. Ма- 
ковеев А. П., начальник район

ного управления сельского хо
зяйства, тов. Кутергин А. И., 
заведующий отделом организа 
ционБО-паргийной работы рай
кома КПСС, тов. Пестов В. С., 
председатель районного коми
тета народного контроля, тов, 
Михалицын А. Т., редактор рай
онной газеты - «Тоншаевский 
колхозник», тов. Евстропов
B. М., председатель колхоза 
«Коммунар», тов, Тютяев В. Б., 
секретарь парткома Пижемского 
леспромхоза, тов. Мальцев
C. А., первый секретарь райко
ма ВЛКСМ, тов. Перевалов 
Л. В., механик колхоза имени 
Кирова, тов. Ходыкина К. В., 
заведующая производством рес

торана «Пижма».
Пленум утвердил заведую

щим отделом организационно- 
партийной работы райкома 
КПСС тов. Кутергина А. И., 
заведующим сельскохозяйствен
ным отделом, райкома КПСС 
тов. Михалицына Ю. Н„ заве
дующим отделом пропаганды и 
агитации райкома. КПСС тов. 
Мальцева А. В., заведующей 
общим отделом райкома КПСС 
тов. Целищеву Н. М.

Редактором газеты «Тонша
евский колхозник» утвержден 
тов. Михалицын А. Т.

Председателем внештатной 
партийной., комиссия - райкома 
КПСС утвержден тов. Синя вин 
Ф. А.

Ч Л Е Н Ы  Р А Й К О М А  КПСС
Белова Надежда Кирилловна 
Безденежных Виталий Александрович 
Веретенников Владимир Алексеевич 
Вершинин Виталий Иванович 
Втюрин Борис Владимирович 
Герасимов Александр Константинович 
Дурнев Юрий Васильевич 
Евстропов Владимир Михайлович 
Зайцев Виталий Степанович 
Качамина Валентина Александровна 
Кислицын Александр Иванович 
Кириллов Иван Анатольевич 
Кладов Анатолий Васильевич 
Клешнин Николай Федорович 
Костров Валерий Александрович 
Крючкова Александра Александровна 
Кузьмина Людмила Леонидовна 
Кутергин Алексей Ильич 
Лежнина Нина Васильевна 
Лобанов Валерий Павлович 
Макарова Нина Григорьевна 
Маковеев Анатолий Павлович 
Михалицын Александр Тимофеевич 
Мальцев Александр Васильевич 
.Мальцев Сёргей'хАлександрович 
Мамаев Фалент™! Дмитриевич 
МихайловГКийг еннадий Анатольевич 
Михалицын Николай Александрович 
Михалицына София Сергеевна 
Михалицын Юрий Николаевич 
Пахтеев Александр Сергеевич 
Пестов Василий Сергеевич 
Перевалов Леонид Витальевич 
Синявин Федор Андреевич 
Солоницын Владимир Леонидович 
Степанов Николай Александрович 
Соколов Александр Федорович 
Суслов Василий Степанович 
Трушков Владимир Михайлович 
Тыринов Евгений Михайлович 
Тютяев Виктор Борисович 
Хлыбов Николай Александрович 
Ходыкина Клавдия Васильевна 
Целищева Надежда Михайловна 
Машин Валерий Афанасьевич 
Черготкина Галина Евгеньевна 
Чикишева Антонина Петровна 
Шерстнев Александр Павлович 
Щербакова Нина Аркадьевна

Нандидаты в члены райкома КПСС
Горячев Вячеслав Николаевич 
Груздев Александр Константинович 
Кованева Валентина Николаевна 
Коновалова Нина Алексеевна 
Кузнецов Александр Дмитриевич 
Коновалов Анатолий Васильевич 
Соловьева Нина Николаевна 
Хлыбова Галина Сергеевна 
Чупрунова Лидия Ивановна 
Шалагинов Василий Митрофанович 
Щелкунова Галина Алексеевна

ЧЛЕНЫ РЕВИЗИОННОЙ комиссии
Втюрин Дмитрий Васильевич 
Евстропова Софья Николаевна 
Казарова Людмила Федоровна 
Окунева Валентина Павловна 
Перминова Анастасия Ивановна 
Пермяков Валентин Валентинович 
Полушин Юрий Николаевич 
Целищев Николай Павлович 
Якимова Лидия Сергеевна

Д Е Л Е Г А Т Ы
па XXVI Горьковскую 

областную отчетно-выборную 
нартийну ю кон ференцию

Зайцев Виталий Степанович 
Качамина Валентина Александровна 
Костров Валерий Александрович 
Соколов Александр Федорович 
Степанов Николай Александрович

Первое заседание ревизионной комиссии
Состоялось первое заседание 

ревизионной комиссии, избран
ной XXVII районной отчетно- 
выборной партийной конферен
цией.

. Комиссия рассмотрела орга
низационный вопрос, избрав сво
им председателем тов. И. П. 
Целищева.
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XXVII О Т Ч Е Т Н О - В Ы Б О Р Н А Я
Отчетный период был насы

щен крупными политическими 
событиями, наложившими отпе
чаток на всю организаторскую 
и политическую работу район
ной партийной организации. 
Наш народ торжественно отме
тил 60-летие образования СССР. 
Майский Пленум ЦК КПСС раз
работал развернутую програм
му дальнейшего развития сель
ского хозяйства.

Райком партии всю органи
заторскую и политическую ра
боту направлял на! совершенст- 

, вование руководства народным 
хозяйством, укрепление дисцип
лины, повышение деловитости, 
авторитета, творческой актив
ности. партийных организаций, 
Советов народных депутатов, 
профсоюзных, комсомольских 

. организаций и хозяйственных 
руководителей за идейно-поли
тическое воспитание людей, за 
социально-экономическое разви
тие трудовых коллективов, 
улучшение эффективности и ка
чества работы и в конечном 
итоге — за успешное выполне
ние государственных планов и 
социалистических обязательств.

Смотром деятельности пар
тийных организаций явились 
прошедшие отчетно-выборные 
собрания.

В обстановке высокой требо
вательности, критики и само
критики проходили они в пар
тийных организациях колхоза 
«Путь Ленина», Тоншаевского 
райпо, АльцевскоГо торфопред- 
прият.ия, совхоза «Вякшенер- 
ский».

Коммунисты промышленных 
предприятий главное внимание 
сосредоточили на вопросах эф
фективности производства, ка
чества работы, оказания шеф
ской помощи колхозам и сов
хозам района в подготовке и 
проведении зимовки скота.

Коммунисты строительных 
организаций особое внимание 
обратили на своевременную 
сдачу в эксплуатацию строя
щихся объектов, особенно 
жилья.

Осуществление задач, постав
ленных майским (1982 г.) Пле
нумом ЦК КПСС, было предме
том серьезного разговора в пар
тийных организациях колхозов, 
совхозов и других коллективов, 
входящих в систему агропро
мышленного объединения.

На собраниях выступило бо
лее 300 коммунистов. Выступа
ющие критически относились к 
положению дел и предлагали 
пути улучшения всей работы.

Много замечаний было вы
сказано в адрес районных орга
низаций и служб, особенно по 

, поводу плахой работы телефон
ной связи, службы «Горэнерго» 
и комбината коммунальных 
п ред пр и я тип. Выск аз ыв ались
предложения по дальнейшему 
укреплению трудовой дисцип
лины.

Райком партии строил свою 
работу на основе перопектив- 

. ных планов. Это позволило со-
Ж

средоточить внимание и силы 
на главных вопросах.

Определяющим условием даль
нейшего повышения уровня пар
тийного руководства хозяйст
вом, совершенствования работы 
партийных организаций являет
ся улучшение их качественного 
состава, тщательный отбор в 
партию -передовых рабочих, кол
хозников, инженерно-техничес
ких работников и служащих. 
За отчетный период кандидата
ми в члены КПСС принято 187 
человек, в том числе рабочих— 
40, колхозников — 33, служа
щих — 54, женщин — 83, сре
ди них 17 животноводов, что 
очень ценно для усиления пар
тийного влияния в этой отрасли.

ИЗ ДОКЛАДА тов. В .  А. КОСТРОВА
сельскохозяйственного произ
водства. В настоящее время в 
районной партийной организа
ции состоит на учете 1125 чле
нов и кандидатов в члены 
КПСС. Они объединены в 50 
первичных партийных организа
ций. Имеются два парткома, в 
которые входят 11 цеховых 
партийных организаций, функ
ционирует 21 партийная группа, 
в том числе 11 на животновод
ческих фермах.

В промышленности и строи
тельстве трудится 354 комму
ниста, в колхозах и совхозах— 
330. Партийная прослойка, в 
промышленности составляет 18 
процентов, в строительстве — 
5, в сельском хозяйстве — 14;

За отчетный период районная 
партийная организация увели
чилась на 64 коммуниста.

Активно вели работу по при
ему в партию партийные орга
низации Пижемского леспром
хоза, райпо, колхоза «Малока- 
менский», совхоза «Ошминский».

Слабо решают - вопросы при
ема партийные организации 
Альцевского торфопредприятия, 
ебъединеняя «Се.ть.хозхнмня», 
колхоза имени Ленина.

Низка партийная прослойка 
в строительных организациях, 
а секретари не принимают 
должных мер по активизации 
подбора и приема в партию мо
лодых рабочих. Эта недоработ
ка отрицательно оказывается на 
р ез ульт а тах п р о из во д ствен н о й
деятельности и дисциплине в 
коллективах работающих.

Вызывает тревогу и низкйя 
прослойка коммунистов в жи
вотноводстве.

Проведение партийных соб
раний всегда на особом контро
ле райкома КПСС. В результа
те в большинстве партийных 
организаций собрания проходят 
регулярно. На собраниях опре
деляются, пути и средства реше
ния текущих и перспективных 
вопросов. Именно в таком пла
не проходят партийные собра
ния в Пижемском лесхозе, в 
совхозе «Вякшенерский» и кол
хозе «Путь Ленина».

Одним из важнейших момен
тов партийной работы являют
ся вопросы своевременной уп
латы коммунистами членских 
партийных взносов. В отчетный 
период'эта работа несколько 
улучшилась. Большинство ‘пар
тийных организаций своевре
менно отчитываются перед рай
комом КПСС. Стало значитель
но меньше встречаться фактов 
недоплаты членских взносов. 
Все это говорит о возросшей 
сознательности и партийной дис
циплине.

На руководящую партийную, 
советскую и хозяйственную ра
боту выдвигались коммунисты 
с опытом работы, хорошо заре
комендовавшие себя. Все
го за 1981—1983 годы на 
руководящую работу направле
но 30 человек, входящих в но
менклатуру бюро райкома пар
тии.

С- целью подготовки квалифи
цированных кадров 79 человек 
учатся заочно в вузах и техни
кумах, а 82 являются стипен
диатами. Вопросы работы с кад
рами систематически рассмат
ривались на заседаниях бюро и 
пленумах райкома.

Особая роль в укреплении, 
трудовой дисциплины принад
лежит членам райкома. КПСС, 
руководителям предприятий, ор
ганизаций, колхозов, совхозов и 
учреждений.

По мере усложнения решае
мых нами задач возрастают и 
требования к руководителям.

Как никогда, высоко ценится их, 
способность обеспечивать над
лежащую дисциплину и органи
зацию труда, условия для хо
рошего быта людей, создавать 
в коллективе здоровый мораль
но-психологический климат, вос
питывать коллектив прежде 
всего личным примером.

Вопросы контроля и провер
ки исполнения директив партии 
и правительства, собственных 
решений должны быть в числе 
важнейших . задач и исполнять
ся в свете требований ноябрь
ского (1982 г )  Пленума ЦК 
КПСС.

В решенци этого вопроса 
надо полнее использовать воз
можности органов народного 
контроля, а районному комите
ту народного контроля надо 
добиваться, чтобы группы, пос
ты, контролеры не только фик
сировали недостатки, но свое
временно их предупреждали и 
помогали искоренять.

В совершенствовании форм и 
методов партийной работы боль
шое значение имеют письма и 
заявления трудящихся, которые 
служат источником народной 
инициативы, одним из каналоз 
выявления общественного мне
ния.

За 1981—1983 г, г. в райком 
партии поступило 167 писем, 
принято 172 посетителя по раз
личным вопросам. 78 процентов 
писем рассмотрено непосредст
венно работниками аппарата 
райкома, остальные направлены 
для рассмотрения на местах. На, 
все письма даны соответствую
щие ответы.

Активизировалась деятель
ность Советов народных депу
татов. Они полнее стали ис
пользовать свои возможности в 
решении вопросов социально
культурного и бытового' обслу
живания населения, народного 
образования, здравоохранения и 
укрепления общественного по
рядка.

В то же время в работе Со
ветов хотелось бы больше ви
деть настойчивости в решении 
вопросов развития коммуналь
ного хозяйства, сферы обслу
живания и благоустройства, ох
раны природы, торговли и об
щественного питания.

Разносторонней и более эф
фективной становится деятель
ность профсоюзных организаций 
района. Вместе с тем в работе 
многих профсоюзных комитетов 
не хватает конкретности и де
ловитости, мало уделяется вни
мания внедрению передовых 
методов работы, повышению 
квалификации и закреплению 
кадров.

Отчетный период характери
зовался дальнейшим совершен
ствованием работы и организа
ционным укреплением рядов

районной комсомольской орга
низации.

Определяя задачи на буду- 
, щее, необходимо подчеркнуть, 
что райкому партии, партийным 
организациям, руководителям 
предприятий н организаций надо 
совершенствовать формы руко
водства комсомольскими оргз,- 
низациями.

Райком. партия направлял 
идеологическую, политико-вос
питательную работу партийных, 
профсоюзных, комсомольских 
организаций, всех идеологичес
ких учреждений на выполнение 
задач социально-экономического 
развития района, на улучшение 
трудового и нравственного вос
питания трудящихся, формиро
вание у них сознательного от
ношения к своим обязанностям, 
на укрепление трудовой дисцип
лины и общественного порядка, 
опираясь на систему мёр, разра
ботанных партией на XXVI 
съезде и последующих Плену
мах ЦК КПСС.

Райком партии строил свою 
работу" на основе этих важней
ших решений. Идеологические 
вопросы рассматривались на 
пленумах райкома КПСС, пар
тийно-хозяйственных активах и 
Заседаниях бюро райкома 
КПСС. Проведено по этим воп
росам три пленума, два пар
тийно-хозяйственных актива. 
Изучалась и рассматривалась 
на бюро райкома КПСС и засе
даниях отдела работа 34-х пер
вичных партийных организаций.

В формировании марксистско- 
ленинского мировоззрения важ
ное место занимает партийное 
просвещение коммунистов. Здесь 
сложилась и продолжает со
вершенствоваться определенная 
система по повышению идейно
теоретического уровня комму
нистов. В текущем учебном го
ду к учебе приступило 1314 че
ловек. Большое внимание орга
низации учебы, повышению ее 
эффективности уделяют партий
ные организации Пижемского 
леспромхоза, Альцевского тор- 
фопредпрнятия, райпо, совхоза 

, «Ошминский» и многих других. 
Заметно повысился качествен
ный состав пропагандистов, 
улучшилась работа по1 повыше
нию их теоретического уровня 
и методического мастерства.'

Но, несмотря на положитель
ные моменты, в организации 
политического просвещения ком
мунистов имеются существен
ные недостатки. Для ряда ком
мунистов оно не стало жизнен
ной потребностью, они 4 не счи
тают нужным посещать заня
тия.

Не менее важное значение в 
современных условиях имеет и 
экономическое образование ра
ботающих.' У нас есть положи
тельный опыт работы по орга
низации экономической учебы 
кадров в Пижемском леспром
хозе. В коллективе этого пред
приятия более половины рабо
тающих занимаются в школах 
коммунистического труда. Но, 
к сожалению, этот опыт не стал 
достоянием многих трудовых 
коллективов района.

За отчетный период райком 
партии, первичные партийные 
организации много работал» по 
совер шенствов ан ню агит ацион - 
но-массовой работы. В целях 
повышения действенности и 
оперативности этой - работы 
улучшен качественный состав- 
и^еологияеских кадров. Теоре
тическая и методическая подго
товка .их ведется с учетом сов
ременных требований, больше 
внимания стало уделяться вос

питательной работе по месту 
жительства населения.

Партийные организации про
должали работать над совер
шенствованием социалистическо
го соревнования. Много инте
ресного в организации социали
стического соревнования и по
вышения его действенности в 
коллективах Пижемского лес
промхоза, райпо, Пижемского 
лесхоза, в колхозах «Путь Ле
нина», «Коммунар» и других. 
При подведении итогов сорев
нования наряду с производст
венными. показателями учиты
вается состояние . трудовой дис
циплины и правопорядка. Такой 
подход повышает воспитатель
ную роль соревнования.

Райком партии организует 
районное социалистическое со
ревнование, учреждены перехо
дящие Красные зна.мена и вым
пелы. Итоги соревнования под
водились ежеквартально в соот
ветствии с условиями соревно 
ванн». Стали применяться ни- 
вые формы поощрения победи
телей. Это вручение благодар
ственных писем,. вымпелов, по
четных грамот и т. д.

Не на должном уровне орга
низация социалистического со
ревнования в коллективах кол
хозов «Красная нива», имени 
Ленина, «Малока.менский», сов
хозов «Пнжемский», «Про
гресс» и «Вякшенерский».

Неоспоримы успехи педаго
гических коллективов школ рай
она. Почти все подрастающее 
поколение получает. среднее об
разование. Повысилась успевае
мость учащихся и составила в 
1982—1983 учебном году 99,3 
процента. Высокую успеваемость 
имеют коллективы Ошминской 
средней, Болынеселковской,
Соловьевской, Кодочнговской, 
Гражданской восьмилетних
школ.

Из 274. учителей и воспита!- 
телей 61 коммунис-т, 42 комсо
мольца. Это та сила, которую 
надо правильно использовать.

Однако многие проблемы в 
народном образовании решают
ся медленно. Это прежде всего 
проблема текучести педагогичес
ких кадров, качества знаний и1 
профессиональной ориентации 
учащихся, укрепления матери
альной базы школ, педагогичес
кого всеобуча родителей.

Большая роль в коммунисти
ческом воспитании трудящихся, 
мобилизации их на успешное 
решение задан социально-эконо
мического развития, в разумной 
организации свободного време
ни и их духовном росте отво
дится учреждениям, культуры. 
В библиотеках и клубах- рабо
тают 72 человека. Это большой 

•отряд идеологических работни
ков. Но, к сожалению, их от
ветственность за порученное 
дело повышается, медленно. Все 
это приводит к тому, что про
водимые мероприятия, внешний 
и внутренний вид Домов куль
туры, клубов и библиотек не 
соответствует современным за
просам населения. Много недо
статков в организации кино- 
обслуживания населения рай
она.

Значительно отстает от рас
тущих потребностей состояние 
медицинского обслуживания. 
Требует дальнейшего улучше
ния организация работы боль
ниц, цптек и фельдшерских 
пунктов. Слабо ведется работа 
по закреплению кадров.

Широк круг проблем, встаю
щих перед партийными органи
зациями на каждом участке 
идеологической работы. Всем 
коммунистам районной партий
ной организации надо настран-

(Продолжецие на 3-й стр.).
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РАЙОННАЯ ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
жемсквм цехом художествен
ной . фабрики.

Но снизили показатели в ра
боте Пижемский леспромхоз, 
Альцевское торфопредприятие, 
комбинат бытового обслужива
ния населения.

В промышленных предприя
тиях еще не на должном уров
не дисциплина. Только за 11 
месяцев потери рабочего време
ни составляют 2300 человеко
дней. Велика текучесть кадров 
в большинстве предприятий.

Не всегда предприятиями 
выполняются договорные обяза
тельства и планы по номенкла
туре.

Отдельные партийные орга
низации предприятий промыш
ленности не уделяют должной 
настойчивости в вопросах уче
бы и подготовки кадров, малр 
придают значения направлению 
коммунистов на решающие уча
стки работы, в результате пар
тийная прослойка составляет 
всего 37,6 процента.

В межколхозном лесхозе, 
Шайгинском лесоучастке слабо 
проводится пропаганда, а глав
ное — внедрение закона о тру
довых коллективах в жизнь, 
повышение их роли в произ
водстве.

Горьковский лозунг «Ни од
ного отстающего рядом» не 
стал нормой жизни и работы . 
для всех .работников промыш
ленности. Еще около 6 процен
тов работающих не выполняют 
сменных норм, ' 17 бригад не 
выполняют годовых планов.

Главное средство ликвидации 
недостатков — это повышение 
уровня партийной работы, конк
ретности в ней, дисциплины на 
производстве и в быту. Поэтому 
более конкретно стоит опреде
лить и предстоящие задачи.

В отчетный период значи
тельно возросли капитальные 
вложения в производственное, 
жилищное, культурно-бытовое и 
дорожное строительство, осу
ществлен ряд мер по укрепле
нию подрядных строительных 
организаций и развитию их про
изводственной базы.

В районе немало строится в 
колхозах и • совхозах хозспосо
бом. За три года пятилетки бу
дет всего освоено 3,5 млн. руб
лей. Это весомый вклад, но не 
все руководители знобят зани
маться строительством хозспо
собом, а это надо делать всем. 
Хорошо решаются - вопросы ■ 
строительства хозяйственным 
способом в совхозе «Сухоовраж
ный» и «Прогресс», колхозе 
имени Кирова, райпо, леспром
хозе, Слабо решается эта зада
ча в колхозах имени Ленина, 
«Красная нива» и имени Тими
рязева, на заводе радиофутля
ров. Задача одна—хозяйствен
ный способ строительства, при 
всей сложности с материалами, 
необходимо развивать.

Строится в районе немало. 
Но мы не можем останавли
ваться на достигнутом. Пра
вильную позицию занимают те 
руководители, которые живут, 
строят и работают на перспек
тиву.

Большое значение в социаль
ном развитии села отводится 
дорожному строительству. За 
три отчетных года построено 
11 км дорог с твердым покры
тием, капитально отремонтцро- 
ва.но и заасфальтировано 21 км. 
Но всего этого мало.

Экономическое развитие рай
она в значительной степени за
висит от работы железнодорож
ных станций. Железнодорожни
ки принимают меры к улучше
нию работы станций, но далеко 
не всегда обеспечиваются пот
ребности грузоотправителей. В 
свою очередь, предприятиям, 
колхозам ц совхозам следует 
ликвидировать простои, навести 
порядок в тупиках.

За последнее время заметно 
ухудшилось снабжение района 
электроэнергией, увеличилось 

’число внеплановых отключений, 
а в текущем году они стали 
систематическими.

Службе энергоснабжения надо 
обратить серьезное внимание на 
состояние электросетей в рай
оне и принять меры, направлен
ные на бесперебойное снабже
ние района электроэнергией.

За последние годы увеличи
лись капитальные вложения в 
развитие системы связи, осо
бенно телефонной, но связь все 
еще остается узким местом в 
нашей работе.

Вся работа райкома партия 
по дальнейшему развитию сель
скохозяйственного производства 
протекала в условиях объявлен- 
ной нашей партией Продоволь
ственной программы страны и 
формирования новых органов 
управления сельским хозяйством 
— районных агропромышлен
ных объединений Советов 
РАПО, совета секретарей пар
тийных организаций, комплек
тования новых органов кадрами.

Осуществление этих мер уже 
сейчас показало правильность 
перестройки и позволило значи
тельно укрепить районное звено, 
усилить взаимосвязь сельского 
хозяйства с другими отрасля
ми, работать более слаженно, с 
большей отдачей.

Райком партии внимательно 
следит за стилем работы РАПО, 
его рабочего органа —управле
ния. сельского хозяйства, наме
рен помогать ему в совершенст
вовании взаимоотношений всех 
входящих в него организаций.

Однако ’мы видим и другое. 
Зачастую новые органы управ
ления скатываются только на 
решение текущих- дел, а. в этих 
условиях партнеры перестраи
ваются медленно, заботятся в 
большей части о своих интере
сах. Это относится к райсель-

хоэтехнике, ' «Сельхозхимии», 
строительным организациям, за
служивает сельское хозяйство 
и большей заботы со стороны 
сферы обслуживания —райпо и 
КБО.

Особая роль в совершенство
вании работы агропромышлен
ного комплекса принадлежит 
первичным партийным органи
зациям. Ведь это 27 партийных 
организаций, в них 581 комму
нист, или 51,6 процента всей 
районной партийной организа
ции.

Райком партии считает, что 
РАПО должно, укрепляя свой 
авторитет, больше и главное 
конкретнее влиять на происхо
дящие в колхозах и совхозах 
процессы, быть не советчиками, . 
а исполнителями, внедрять в 
производство все новое и пере
довое, доводить любое начатое 
дело до конца, повышать ответ
ственность за состояние дел в 
организациях, входящих в объ
единение.

В соответствии с аграрной 
политикой партии продолжа
лось укрепление материально- 
технической. базы сельского хо
зяйства района.

Несколько повышается уро
вень комплексной механизации 
в животноводстве.

Ведется комплексная застрой
ка большинства центральных 
усадеб колхозов и совхозов. 
Это позволило в ряде хозяйств 
сократить миграцию населения, - 
улучшить обстановку с кадрами 
ведущих профессий.

Заметных успехов в развитии 
сельского хозяйства достигли 
колхозы «Коммунар», имени 
Кирова, «Путь Ленина», опре
деленный шаг вперед сделали 
колхоз «Мажжаменский» и сов
хоз «Сухоовражный».

Вместе с тем необходимо от
метить, что темпы роста сель
скохозяйственного- производства 
далеко отстают от областных 
показателей.

Особую озабоченность вызы
вает положение дел в растение
водстве. Из-за недостаточной 
работы по повышению' культу-j 
ры земледелия, слабой поста-- 
новки семеноводства колхозы и 
совхозы , ежегодно получают 
низкие урожаи, прежде всего 
зерновых культур. Район полу
чил 11 центнеров зерновых в 
прошлом году и 10 центнеров 
в текущем, а область в 1983 
году имеет 18 центнеров с гек
тара.

По-прежнему много недостат
ков в со-здании прочной кормо
вой базы. На прошлой конфе
ренции была поставлена -задача 
— возродить наши тоншаевские 
клевера как основной источник 
кормов.. Эта задача настойчиво 
решалась, что помогло нам в 
прошлом году заготовить по 18 
центнеров кормовых единиц на 
голову, в текущем — по 14

кормовых единиц. Усилилось 
внимание к озимым,культурам.

,  Большие и ответственные за
дачи предстоит решить район
ной партийной организации в 
сельском хозяйстве до конца 
одиннадцатой пятилетки.

В вопросах переустройства 
села- главное внимание сосредо
точить на строительстве жилья 
— строить не менее 10 квартир 
на хозяйство в год.

Коренным образом пере
строить экономическую работу, 
восстановить хозрасчет, совер
шенствовать оплату труда за 
сдельную работу, за конечные 
результаты, за продукцию и ее 
качество.

В земледелии приложить 
максимум усилий по внедрению 
районной системы земледелия, 
освоить севооборот, пересмот
реть отношение к семеноводст
ву зерновых, многолетних, кар
тофеля,. льна. Больше внимания 
уделять клеверам и созданию 
прочной кормовой базы.

В животноводстве добиться 
внедрения на всех типовых 
фермах' молокопроводов, двух
сменной работы животноводов, 
механизированной раздачи кор
мов, настойчиво строить подъ
ездные пути. В корне изменить 
отношение к племенной работе, 
воспроизводству стада, вводить 
ежегодно не менее 25 процен
тов коров в стадо.

Продолжить строительство 
- сушильных пунктов и довести 

их мощность не менее чем на 
18—20 тысяч тонн в год, суши
лок льновороха. Продолжить 
работы по строительству ма
шинных дворов.

Объем валовой продукции по 
всем категориям хозяйств к 
1985 году увеличить на 15 про
центов и довести до 8,5 млн.

. рублей в год.
К 19 85  году довести прочз-1 

водетво зерна в районе до 18— 
19. тысяч тонн, получить уро
жайность зерновых не менее 12 
центнеров с гектара. Производ
ство картофеля к 1985 году до
вести до 13—14 тысяч тонн при 

. урожайности не менее 115—120 
центнеров с гектара. Продавать 
ее государству не менее 6 тысяч 

. тонн в год. Продать государству 
за два года мяса 3540 тонн, 
шерсти 90 центнеров, молока— 
18870 тонн, что будет соответ
ствовать планам.

Наша страна завершает ■ тре
тий год одиннадцатой пятилет
ки. Каждый год для нашего 
народа — это новый шаг на ‘ 
пути создания материально- 
технической базы коммунизма. 
Определенный вклад в общее 
дело вносит и наш район. Но 
величина этого вклада может 
быть и более значительна, ёслч 
мы, коммунисты, возглавим са
мые трудные участки, встанем 
во главе социалистического со
ревнования.

И з  в ы с т у п л е н и й  в

(Продолжение.
Начало на 2-й стр.).

ваться на .настойчивую, не зна
ющую перерывов, работу.

Идеологическая работа — 
дело всей районной партий
ной организации.

Осуществляя 'руководство 
промышленностью, строительст
вом, райком партии основные 
усилия направляет на успешное 
выполнение государственных, 
планов, повышение эффектив
ности и качества работы.

Разработаны социалистичес
кие обязательства, подведение 
итогов соревнования находится 
под пристальным вниманием 
райкома партии, они публику
ются в газете «Тоншаевский 
колхозник», обсуждаются в 
коллективах.

Все это позволило за отчет
ный период увеличить объемы 
реализаций промышленной про
дукции более чем на 2 млн. 
рублей, по сравнению с 1980 
годом выработка валовой про
мышленной продукции на о 
него работающего увеличилась 
на 33,4 процента, на 1,8 млн. 
рублей возрос объем выпускае
мой продукции за счет увели- 

Учения производительности труда.
З а  2 года 11 месяцев плац 

по реализации продукции рай
оном выполнен на ■ 100,7 про
цента, а за 11 месяцев текуще
го года на 99.

Наибольшие объемы в вы
пуске валовой продукции име
ют Пижемский леспромхоз, 
Альцевское торфопредприятие, 
завод телевизионных футляров, 
маслозавод.

Ряд предприятий за годы те
кущей пятилетки получил даль
нейшее развитие. Проведена ре
конструкция ряда цехов Пи- 
жемского леспромхоза, внедре
ны новые линии на заводе те
левизионных футляров, постро- 

, ено и освоено новое здание ху
дожественной фабрики в посел
ке Пижма.

Отрадны успехи промышлен-. 
ных предприятий, зависящих 
от сельского хозяйства и рабо
тающих на его продукции, -— 
льнозавода и маслозавода.

, Именно эти предприятия воз
главили социалистическое со
ревнование по достойной встре
че районной партийной конфе
ренции. По итогам работы за 
третий квартал льнозаводу вру
чено Красное знамя райкома 
КПСС и исполкома районного 
Совета народных депутатов. 
Маслозавод увеличил выпуск 
продукции почти на 300 тысяч 
рублей в год. Это заслуги кол
лективов предприятий и, безус
ловно, некоторые успехи колхо
зов и совхозов..

Успешно выполняются планы 
с начала пятилетки райсельхоз- 
техникой, государственным и 
межколхозным лесхозами, Пи-

А. И. Груздева, секретарь 
партийной организации Тонша- 
евской средней школы.

В истекшем учебном •  году 
партбюро нацеливало коммуни
стов и весь педагогический кол
лектив на выполнение решений 
партии по народному образо
ванию, усиливая при этом идей- 
цо-политическое воспитание уча
щихся в связи с 60-летием об
разования СССР и 80-летием 
образования нашей партии.

Один из серьезных выводов, 
который мы сделали, —это не
обходимость усиления роли в 
воспитании у школьников граж
данских чувств, важным эле

ментом чего является полити
ческое воспитание школьников.

Во-первых, еженедельно в 
субботу первые 10 минут до на
чала занятий во всех классах 
проводится политинформация. 
Политинформаторов — учащих
ся на кружке готовит Заслу
женный учитель школы РСФСР 
В, С. Ложкин.

В -воспитании у учащихся, 
гражданских чувств помогает 
нам школьный музей, инициа
торами создания которого- были 
коммунисты Н. Г. Макарова, 
В. С. Ложкин и учительница 
истории Т. И. Шубина,

Очевидно, что политическое

п р е н и я х  -
становление человека нельзя 
себе представить вне коллекти
ва. А это означает важность 
дальнейшего совершенствования 
работы пионерской, комсомоль
ской и других общественных 
организаций учащихся.

С целью контроля, коммуни
стов за работой общественных 
организаций каждый член бюро 
отвечает за подготовку опреде
ленного комсомольского собра
ния. В январе вопрос работы 
общественных ученических ор
ганизаций выносится на парт
собрание.

Партбюро уделяет внимание 
и руководству школой.

В решении партсобраний от
мечается, что директор школы 
коммунист Солоницын В. Н. и 
его заместители организации 
учебного процесса и контроля 
уделяют достаточное время и 
свою работу строят согласно 
плана.

Идет 4-й месяц нового учеб
ного года. ^Главным для нас 
остается, вопрос требований 
июньского (1983 г.) Пленума 
ЦК КПСС о дальнейшем совер
шенствовании народного обра
зования.

(Окончание на 4-й стр.).
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Начало на 2—3 стр.).
В- Е. Васильев, механик кол

хоза «Путь Ленина».
Наш колхоз специализируется 

на возделывании картофеля. 
Звено, которым руководит член 
КПСС, делегат данной конфе
ренции В. В. Втюрдн, ежегодно 
добивается хороших результа
тов. С площади 150 га собрано 
1830 т картофеля.

Второй сод осваивается жи
вотноводческий комплекс круп
ного рогатого скота на 800 го
лов. Условии работы на ком
плексе хорошие, пущены в экс
плуатацию две доильные уста
новки АДМ-6, молокоблок, 
молокопровод, внедрена мобиль
ная раздача кормов. Для жи
вотноводов оборудован хоро
ший красный уголок.

Партийная организация, прав
ление .колхоза большую работу 
проводят по социальному пере
устройству села. В этом году 
нами проделан немалый объем 
работ по строительству произ
водственных помещений и 
жилья. Построен сарай для сена 
на 800 т, напольная зерно
сушилка. Большой объем работ 
выполнен. на животноводческом 
комплексе, а также по строи
тельству дорог. Произведен те
кущий ремонт шести квартир, 
завершается строительство двух
квартирного дома, оборудован 
свой столярный цех, работой 
которого руководит член КПСС 
В. И. Жарков, но надо приз
нать, что мы еще медленно ве
дем строительство жилья.

Н. Н. Соловьева, директор 
р а йбы тко м би н а та.

За одиннадцать месяцев те
кущего года оказано услуг 
сельскому населению на 160,3 
тыс. рублей, что на 2 тыс. руб
лей больше соответствующего 
периода прошлого года.

Бытовые услуги приближены 
к труженикам села через сеть 
приемных пунктов. Пункты соз
даны на всех центральных 
усадьбах колхозов' и совхозов.

В октябре.этого года начал 
действовать приемный пункт в 
Пижемском леспромхозе.

Увеличивается -число видов 
услуг, которые оказываются 
населению Тоншаевского рай
она. Внедрены такие виды ус
луг, как ремонт бытовой, тех
ники, ремонт швейных машин, 
пошив обуви по заказам, об
новление верхних трикотажных 
изделий.

В. С. Зайцев, председатель 
колхоза имени Кирова.

Чтобы параллельно разв.ива-~ 
лись все отрасли сельскохозяй
ственного производства, необхо
димо повседневно улучшать ус
ловия труда и быта наших кол
хозников не на слове, а на 
деле: заниматься переустройст
вом села. И в этом плане кол
хоз добился некоторых резуль
татов.

Строительство жилья и про
изводственных помещений ве
дется подрядным и хозяйствен
ным способом. Мы стремимся к 
тому, чтобы колхозники жили в 
благоустроенных квартирах со 
всеми удобствами, с приусадеб
ными участками и хозяйствен
ными постройками. Сказанное 
подтверждается тем, что сейчас 
на центральной усадьбе колхо
за построено и-заселено 28 квар
тир и все благоустроенные. По
строена начальная школа, дом 
культуры, детский комбинат на, 
90 мест, магазин.

Красной линией в постанов
лениях партии проходит призыв 
«Экономика должна быть эко

И з  в ы с т у п л е н и й  в  п р е н и я х

номной». Когда будет так у нас, 
когда все хозяйства нашего 
района почти весь 1983 год вы
ращенный скот возят продавать 
государству в г. Дзержинск на 
расстояние 400 км в один ко
нец. Это и в дождь, и в снег, и 
в слякоть. Не на спецмашинах, 
а в самосвалах с железными 
кузовами. И не случайно раз
ница в весе при отгрузке' из 
хозяйства и при забое на мясо
комбинате выражалась до 
100 кг от партий, до 20 голов 
молодняка. Я не думаю, что 
районный комитет партии и 
райисполком районного Совета 
не обращались с этим вопросом 
в вышестоящие организации, но, 
.видимо, и там этому вопросу не 
уделяется -должного внимания.

В. А. Безденежных, директор 
совхоза - «Сухоовражный».

Труженики совхоза вырасти
ли неплохой урожай льна. План 
продажи • тресты государству 
выполнен на сегодняшний день 
на 78 процентов, по волокну— 
на 70 процентов. До Нового го
да будем сдавать остальной лен.

Совхоз на 1 декабря выпол
нил план продажи мяса госу
дарству на 103 процента. Но в 
нашей работе много и нерешен
ных вопросов. В полеводстве 
мы плохо работаем с удобре
ниями. В прошлом году внесли 
органических удобрений на гек
тар пашни 2 тонны, а мине
ральных около одного центнера.

В животноводстве основным 
вопросом остается создание 
ярочкой кормовой базы и орга
низация приготовления ко’рмов. 
Особенно мы теряем молоко в 
осеннее и весеннее время/когда 
ни к одной ферме невозможно 
подвезти корма' — нет подъ
ездных путей.

В совхозе ведется большое 
строительство хозяйственным

В. С. ЗАЙЦЕВ

способом. Всего будет освоено 
в текущем году 320 тыс. руб
лей. Построено за лето семь 
двухквартирных домов общей 
площадью 784 квадратных мет
ра. Мы намерены и впредь вес
ти строительство производст
венных объектов..и жилья, по
нимая, что • от этого зависит 
решение' всех задач, стоящих 
перед тружениками совхоза 
«Сухоовражный».

В. М. Евстропов, председа
тель колхоза «Коммунар».

Вопросы социального разви
тия села наша партийная орга
низация рассматривает в трех 
направлениях. Во-первых, улуч
шение условий труда. Мы име
ем отопляемый гараж, пункт 
технического обслуживания, на
вес для, хранения комбайнов. В 
животноводстве внедряется мо
бильная раздача кормов, в те
кущем году будет пущен двор 
на 120 коров с молокопрово- 
дом. Начато строительство сви
нарника на 60 основных свино
маток с законченным циклом.

Во-вторых, строительство 
жилья. Только за три года 
одиннадцатой пятилетки в хо
зяйстве построено 29 квартир. 
Сейчас строим, в основном, 
дома двухквартирные, усадеб
ного типа, таких домов будет 
улица, а три дома уже заселе
ны.

В-третьих, строительство
подъездных путей. Животновод
ство сосредоточено у нас в трех 
бригадах. Однако твердых подъ
ездов, связывающих дворы для 
отвозки навоза, мы не имеем. 
Весной и осенью возникают 
трудности с отвозкой навоза от 
ферм. Подъездные пути надо 
делать капитально, а то бывает 
и так: есть чем кормить, а под
везти корм и отвезти навоз не
возможно.

В. А. БЕЗДЕНЕЖНЫХ

Н. А. Хлыбов, начальник 
МПМК.

За три года нами построено 
и сдано в эксплуатацию в кол
хозах района сельскохозяйст- 
веиньгх, социально-культурных 
учреждений и жилья на сумму 
3» млн. 717 тыс. рублей. Самый 
большой объем работ мы вели 
и ведем в колхозах «Комму
нар», «Путь Ленина» и имени 
Кирова.

Для того, чтобы сдавать объ
екты с необходимым благо
устройством, построен асфаль
товый завод, решается вопрос 
со строительством и продолже
нием повышенного тупика, при
рельсового цементного склада.

На фоне успехов много у 
нас еще и недостатков, упуще
ний и нерешенных вопросов. 
И главный из них —это слабая 
дисциплина среди рабочих, - не
достаточная организация труда 
на рабочих местах. В нстоящее 
время мы укомплектованы пол
ностью инженерно-техническими 
работниками и линейным пер
соналом. Не менее важный воп
рос, над которым нам надо ра
ботать, это вопрос кадров, их 

-закрепление. Именно нам необ
ходимо иметь тесный контакт 
со школой, вести профориента
цию со старшими школьниками 
для пополнения профессий ка
менщиков, плотников, отделоч
ников.

В. Д. Мамаев, секретарь 
парткома совхоза «Ошминский».

По итогам 11 месяцев жи
вотноводы совхоза ’ выполнили 
государственные планы по мясу 
на 115 процентов, по молоку— 
на 99,5 процента,- Наш совхоз 
специализируется на возделы
вании льна. Звено, которым ру
ководит кандидат в члены 
КПСС М. П. Окунев, добилось'

В. М. ЕВСТРОПОВ

в этом году хороших результа
тов На площади посева 345 га 
практически весь лен был вы
тереблен вовремя и сложен в 
скирды.

Главным направлением в по
леводстве остается работа по 
обеспечению высококачествен
ными, высокоурожайными, рай
онированными семенами, по 
соблюдению агротехники возде-' 
лывания этих культур. Нас не 
может удовлетворить урожай
ность зерновых 6,8 ц с гектара 
и заготовка кормов на одну ус
ловную голову 12 центнеров 
кормовых единиц.

Результаты нашего труда во 
многом зависят от состояния 
дорог. Внутрихозяйственные до
роги находятся в осенне-весен
ний период практически в не
проезжем состоянии. Много не
приятностей нам приносят час
тые отключения электроэнергии 
и отсутствие нормальной теле
фонной связи.

Но несмотря на все трудно
сти, в трудовом коллективе 
нормальная рабочая обстановка, 
есть полная уверенность в том, 
что государственный план за
вершающих двух лет пятилетки 
будет успешно выполнен.

B. Б. Тютяев, секретарь парт
кома Пижемекого леспромхоза.

Коммунисты леспромхоза по
нимают, что для стабильной ра
боты всех цехов леспромхоза 
необходимо зимой создать хо
роший запас хлыстов на ниж
нем и промежуточных складах. 
Решено в первом квартале вы
везти 125 тысяч кубометров из 
150 тысяч кубометров годового 
плана. Для этого нам необхо
димо пополнить автопарк как 
минимум шестью лесовозами 
марки «МАЗ».

В отчетном докладе прозвуча
ла справедливая критика в наш 
адрес за невыполнение решений 
предыдущей конференции по 
увеличению производства мебе
ли. Сейчас сделана реконструк
ция мебельного цеха, осуществ
лен переход на изделия нового 
кухонного набора, что должно 
позволить изготовить мебели на 
2 миллиона рублей в год.

C. А. Мальцев, первый секре
тарь РК ВЛКСМ.

Двухтысячный отряд комсо
мольцев района внес весомый 
вклад в социально-экономичес
кое развитие района. 420 ком
сомольцев трудятся в сфере 
сельскохозяйственного произ
водства, 390 — в промышлен
ности, 50 — в строительстве.
Большинство из них справляет
ся с плановыми заданиями.

В районе создано 16 комсо
мольско-молодежных коллекти
вов. Хорошо себя зарекомендо
вали такие коллективы в ме
бельном цехе Пижемекого лес
промхоза, в ресторане «Пижма», 
на Ошарской молочной ферме 
колхоза имени Кирова.

Много хороших дел на счету 
школьной комсомолии. Это II 
хорошая учеба, работа в под
шефных колхозах и. совхозах.

Ежегодно бюро райкома 
ВЛКСМ один из строящихся 
объектов объявляет ударной 
комсомольской стройкой. За 
последние годы такими строй
ками были комплексы в колхо
зе «Путь Ленина» и совхозе 
«Ошминский», аэродром для 
сельскохозяйственной авиации в 
колхозе «Коммунар».

Фото И. Ляшенко.
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